

Jugendmedienschutz

Newsletter Nr. 2

September 2021

Der Newsletter „Jugendmedienschutz“ des Staatlichen Schulamtes Fritzlar wird in regelmäßigen Abständen von der Arbeitsgruppe „Jugendmedienschutz“ zusammengestellt. Die Inhalte richten sich dabei gleichermaßen an Eltern, Lehrerinnen und Lehrer sowie Mitglieder der Schulleitungen. Der Newsletter möchte damit von Zeit zu Zeit auf interessante Internetseiten mit wertvollen und anregenden Informationen verweisen, die in der Medienerziehung wichtige Anregungen geben können. Dabei werden aus der Vielzahl der Angebote jeweils vier bis fünf Empfehlungen ausgewählt, welche die AG besonders gerne teilen möchte und welche bei der Begleitung der Schülerinnen und Schüler in der »großen, großen Medienwelt« möglicherweise wichtige Impulse geben können.

medien-sicher.de • Durchblick im digitalen Leben

Der Jugendmedienschutzberater Günter Steppich aus Wiesbaden informiert auf seiner Seite »medien-sicher.de - Durchblick im digitalen Leben« regelmäßig über das gesamte Thema des Jugendmedienschutzes und greift dabei aktuelle Themen und Trends des WWW auf. Auf seiner Website sind praxisnahe Handreichungen sowie Leitfäden als Information für Jugendliche und Eltern zu finden, die sich auch für den Unterricht bzw. als Kollegiumsfortbildung eignen.

↪ <https://www.medien-sicher.de>

»What's Web« • Videoprojekt zum präventiven Videoschutz

Mit dem Projekt »What's Web« möchten der Hessische Rundfunk und das Hessische Kultusministerium auf Chancen und Gefahren im Netz aufmerksam machen und einen verantwortungsvollen Umgang mit Medien fördern. In Zusammenarbeit mit der erfolgreichen YouTube-Videokünstlerin Coldmirror entstehen Kurzclips zu relevanten Themen, die aufklären, informieren und zur Selbstreflektion anregen. Didaktische Materialien zu den Clips werden ebenfalls angeboten.

↪ <https://www.hr.de/bildungsbox/unterrichtsmaterial/jugendmedienschutz/whats-web/whats-web-videoprojekt-zum-praeventiven-jugendmedienschutz-,whats-web-jugendmedienschutz-100.html>

»klicksafe fragt...« • Der Medienpodcast

Einmal im Monat stellt der Medienpodcast des Internetauftritts klicksafe zum Themenfeld: Kinder, Medien, Sicherheit eine Frage, wie z.B. »Ist die Gaming-Community toxisch?« oder »Social Media für Kinder - ein gute Idee?«. Der Podcast lässt sich bei allen bekannten Stellen wie z.B. Apple Podcast und Spotify abonnieren bzw. anhören und kann u.a. auch bei der Fahrt zur Arbeit gehört werden.

↪ <https://www.klicksafe.de/service/aktuelles/podcast/>

MKNH • Medienkompetenznetzwerk Nordhessen

Das Medienkompetenznetzwerk ist ein Zusammenschluss von Einrichtungen und Initiativen, die in Nordhessen in der medienpädagogischen Arbeit, insbesondere mit Kindern und Jugendlichen, aktiv sind. Es berät und unterstützt Kitas, Schulen, Jugendzentren, Vereine und andere Einrichtungen in vielfältiger Weise in medienpädagogischen Fragen, erbringt selbst medienpädagogische Leistungen oder führt Projekte durch. Ebenso können direkte Ansprechpartner rund um alles Fragen des JMS gefunden werden.

↪ <http://www.medienkompetenz-nordhessen.de>

Ins Netz gehen • Exzessive Mediennutzung bei Jugendlichen

Die Seite »Ins Netz gehen« der Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung (BZgA) bietet für Eltern, Lehrkräfte und Fachpersonal ein ausführliches Angebot zur heutigen Medienerziehung im Dschungel der aktuellen Herausforderungen. Um bei dieser Aufgabe Unterstützung anzubieten, steht auf diesem Portal ein umfangreiches Informations- und Beratungsangebot zur digitalen Medienwelt und der verantwortungsvollen Mediennutzung zur Verfügung.

↪ <https://www.ins-netz-gehen.info>

Herausgeber: **AG Jugendmedienschutz des SSA für den Schwalm-Eder-Kreis
und den Landkreis Waldeck-Frankenberg**

Inhalt/Kontakt: **Falk-René Beigang (Fachberater Medienbildung)**

E-Mail: **falk-rene.beigang@schule.hessen.de**

FORTBILDUNG